

Ayuntamiento de Mahón

SESIÓN ORDINARIA
DEL 4 DE JUNIO DE 1913

Presidió el primer Teniente de Alcalde don Pedro Pons Sitges con asistencia de los señores Pons Borrás, Rita, Bosch, Pons Castell, Olivés, Robert y Beltrán.

ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.

Aprobar el acta de la sesión extraordinaria celebrada el día primero del actual, en la que se hizo solemnemente entrega a don Enrique Alabern el diploma de Hijo adoptivo en Mahón.

Quedar enterado de haberse publicado en los periódicos de la localidad el anuncio avisando a los mozos del próximo reemplazo cuyos padres y hermanos estén desde hace mas de diez años en ignorado paradero la necesidad de acreditarlo durante este mes por medio de expediente.

Aprobar la distribución de fondos para este mes.

Aprobar los extractos de las actas de las sesiones celebradas durante el pasado mes de Mayo.

Conceder licencia a don Antonio Anglés Barceló para colocar un toldo en el frontis de la casa número 55 de la plaza de la Explanada.

Conceder licencia a doña Margarita Pons Montaner para colocar un boínder en el primer piso y sustituir por balcones las dos ventanas del segundo de la casa número 23 de la calle de la Infanta.

Conceder permiso a don Cristóbal Portella Tomás para abrir una puerta en el almacén número 99 del Andén de Levante.

Aprobar varias cuentas.
Aprobar la cuenta de productos de Matadero e Inspección Sanitaria de las carnes sacrificadas durante Mayo último con un líquido de pesetas 299'46.

Quedar enterado haberse dictado por el Juzgado municipal de esta ciudad la retención de créditos por 236 pesetas que el contratista de la limpieza pública está adeudando por principal y gastos a don Sebastián Florit y Sintés.

Quedar enterado de una comunicación del Ayuntamiento de Ciudadelo transcribiendo su acuerdo de 14 del pasado Mayo agradeciendo las demostraciones de afecto y simpatía que le dedicó este Ayuntamiento deseando para la ciudad de Mahón toda suerte de prosperidades.

Quedar enterado de una comunicación del señor Delegado del Gobierno agradeciendo el acuerdo que este Ayuntamiento le dedicó en sesión ordinaria anterior.

Quedar enterado de que en 30 de abril de este año los Establecimientos municipales de Beneficencia debían 13.991 pesetas 16 céntimos.

Agradecer a nuestro Diputado a Cortes señor Llansó su cooperación en obtener del Gobierno el tratamiento de Excelencia para este Ayuntamiento.

Esculpir en un mármol el Real decreto del pasado mes de mayo por el que se concede a este Ayuntamiento el tratamiento de Excelencia, colocándolo en sitio visible de estas Casas Consistoriales.

Visitar en Corporación al señor don José Roca de Togores y Saravia dignísimo Delegado del Gobierno de S. M. en esta isla para darle prueba de reconocimiento por su iniciativa al proponer al Gobierno se concediera a este Ayuntamiento el tratamiento con que se le ha distinguido y dedicarle en su obsequio un banquete de carácter íntimo.

Aceptar para el Jefe de la Guardia municipal don Juan Pons Moll un regalo en metálico recibido de la vecina doña Catalina Vives, domiciliada en la casa núm. 31 de la calle de Prieto y Caules, en agradecimiento de los servicios recibidos en primero

de este mes de dicho Jefe que con su trabajo personal logró extinguir el incendio iniciado en dicha casa, del que sufrió algunas quemaduras. Demuestra, además, dicha señora por igual motivo, su agradecimiento a los vecinos don José Tuduri, don Manuel Pratus y don Rafael Hernández.

Consignar en la hoja de servicios del Jefe de la Guardia municipal el hecho consignado en el párrafo anterior.

Pagar una cuenta de don José Bernart Metas por importe de las obras del adoquinado de la calle de la Arraleta, deduciendo el cinco por ciento que quedará en depósito para garantía.

Colocar guardias de vista en las casas donde ocurra algún caso de difteria.

Construir aceras en las calles de S. Guillermo, S. Clemente y Marina en la parte comprendida desde Portal de Mar hasta la Plaza Pescadería.

A INFORME

Del señor Alcalde y señor Concejal Delegado en la Junta de representantes de los Ayuntamientos, para que estudien la disposición legal en virtud de la que este Ayuntamiento ha de aprobar en principio las cuentas de gastos del presupuesto carcelario.

A estudio de la Comisión de Fomento:

Instancia de doña Catalina Mas Roig pidiendo permiso para construir un zócalo en el frontis de la casa núm. 34 de la calle de San Fernando.

Instancia de doña Isabel Palliser Vidal pidiendo permiso para modificar aberturas en la casa núm. 18 de la calle de Isabel II.

Instancia de don Francisco Gornés Vidal pidiendo permiso para abrir una puerta en la cuarta caseta del camino de la «Cudia Cremada».

Instancia de don Manuel Buils pidiendo permiso para colocar un toldo en el frontis de la casa núm. 18 de la calle Nueva.

Instancia de don Juan Villafranca, encargado del servicio insular de Correos, pidiendo autorización para atravesar en automóvil el por la calle de los Frailes en dirección contraria

siempre que sea portador de la correspondencia.
A estudio de la Comisión de Hacienda:

Moción del señor Pons Castell para indemnizar a los escribientes temporeros del perjuicio que se les ocasiona descontándose el doce por ciento en vez del tres que se venía haciendo.

De la Comisión de Consumos, para que estudie las manifestaciones hechas por el señor Pons Castell a fin de adoptar medios para conseguirse castigan las infracciones que se han cometido introduciendo carnes muertas clandestinamente, e insultos a los dependientes del resguardo.

De la Comisión especial compuesta de los señores Alcalde, Pons Sitges, Olivés y Vidal Oivar, para que organicen el banquete con que se ha de obsequiar al señor Delegado del Gobierno.

De la Comisión de Gobernación para que proponga la recompensa que el Ayuntamiento debe conceder al Jefe de la Guardia municipal por los servicios prestados en la extinción del incendio en primero del actual.

INDETERMINADO

El señor Beltrán se interesó para que luego de terminada la obra de derribo del almacén núm. 79, del Andén de Levante, se proceda por el propietario del mismo a poner en buen estado la parte de acera de la cuesta de la Independencia, utilizada para el depósito de materiales procedentes de dicha obra.
Y se levantó la sesión.

AVISO

El Conserje del Casino «La Unión» participa a los señores socios, del mismo y al público en general que desde hoy en adelante admite encargos para el tan renombrado BISCUIT GLACÉ y por los ricos helados de VAINILLA.

Se despachan a diario los ricos refrescos de LIMON GRANIZADO y JARABES de acreditadas marcas.

La paz en los Balkanes

El texto del tratado preliminar

El Tratado preliminar de paz firmado en Londres entre los Estados Balkánicos y Turquía dice así:

«Artículo 1.º Habrá, a partir del cambio de ratificaciones del presente Tratado, paz y amistad entre S. M. I. el sultán de Turquía, de una parte, y SS. MM. los soberanos aliados, de otra, así como entre sus herederos y sucesores, sus Estados y sus súbditos respectivos, a perpetuidad.

Art. 2.º Su Majestad ilustrísima el sultán cede a SS. MM. los soberanos aliados todos los territorios de su Imperio situados en el continente europeo al Oeste de una línea trazada desde Enos, sobre el mar Egeo, a Midia, sobre el mar Negro, a excepción hecha en Albania.

El trazado exacto de la frontera de Enos a Midia será determinado por una Comisión nombrada al efecto.

Art. 3.º Su Majestad imperial el sultán y SS. MM. los soberanos aliados declaran confiar a S. M. el emperador de Alemania, a S. M. el emperador de Austria, rey de Hungría, al presidente de la República francesa, a S. M. el rey de la Gran Bretaña e Irlanda, emperador de Indias, a S. M. el rey de Italia y a S. M. el emperador de todas las Rusias, el cuidado de regular la delimitación de fronteras de Albania y otras cuestiones concernientes a la Albania.

Artículo 4.º Su Majestad imperial el sultán declara ceder a Sus Majestades los soberanos aliados la isla de Creta y renunciar a su favor todos los derechos de soberanía y otros que posea sobre dicha isla.

Artículo 5.º Su Majestad imperial el sultán y Sus Majestades los soberanos aliados declaran confiar a Su Majestad el emperador de Alemania, a Su Majestad el emperador de Austria, rey de Hungría, al presidente de la República francesa, a Su Majestad el rey de Italia y a Su Majestad el emperador de todas las Rusias, el cuidado de establecer la condición de todas las islas otoma-

nas del Mar Egeo (excepto la isla de Creta) y de la Península del monte Athos.

Artículo 6.º Su Majestad imperial el sultán y Sus Majestades los soberanos aliados declaran dejar el cuidado de regular las cuestiones de orden financiero resultantes del estado de guerra que cesa y de las cesiones territoriales arriba mencionadas a la Comisión internacional convocada en París, en la cual han delegado sus representantes.

Artículo 7.º Las cuestiones concernientes a los prisioneros de guerra, cuestiones de jurisdicción, de nacionalidad y de comercio serán reguladas por convenios especiales».

La muerta, resucitada

Un drama, cuyas causas nos recuerdan la terrible catástrofe del «Titanic», ha ocurrido el lunes último en Henin-Lietard, pequeña localidad del Paso de Calais.

Cuando el «Titanic» verificó su primer y único viaje, la señora Brenys se embarcó a bordo del paquebot para trasladarse a América.

En cuanto la catástrofe fué conocida en Francia, su marido de la viajera, mister Jorge Brenys, de edad de treinta y ocho años, natural de Bruselas, tomó informes en las oficinas de la Compañía de navegación, donde se le dijo que su mujer se contaba entre las víctimas.

Creyéndose viudo, Brenys se creó un nuevo hogar, yéndose a vivir matrimonialmente con Angélica Bosquet, en Henin-Lietard.

Pero hace pocos días Brenys llegó a saber que su mujer había escapado al naufragio, que vivía en casa de unos amigos y continuaba buscándolo.

Loco, trastornado, a la idea de que su mujer, que había creído muerta durante tanto tiempo, iba fatalmente a descubrir su infidelidad, Brenys decidió matar a su amiga y matarse él. Y el lunes último, a las dos de la tarde, disparó cinco tiros de revólver contra Angélica, que quedó muerta en el acto. Después, él, se alojó dos horas en la cabeza, sin lograr matarse, por lo que cuan-

do llegaron los gendarmes, avisados por los vecinos, lograron cogerlo vivo en el momento en que intentaba ahorcarse.

Junta Municipal de Asociados

SESIÓN EXTRAORDINARIA DE 4 DE JUNIO DE 1913

Presidió el primer Teniente de Alcalde don Pedro Pons Sitges, con asistencia de los señores Pons Borrás, Rita, Bosch, Pons Castell, Olivés, Robert y Beltrán.

ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión extraordinaria anterior.

Nombrar a don José Andreu Ordoña, médico titular de esta ciudad, con el haber anual de 750 pesetas y con sujeción a las condiciones acordadas por esta Junta en 16 de abril último, publicadas en el Boletín Oficial de 24 del mismo mes.

Y se levantó la sesión.

MAHON

Muchos años hace que en Palma no se había logrado organizar una corrida de toros con los elementos tan superiores como ha reunido para el día 22 del corriente.

Ricardo Torres «Bombita», es hoy el número uno de los toreros y el cordobés «Manolete» tiene también su cuarte, de manera que es de esperar una brillantísima corrida.

Las cuadrillas de ambos están formadas con los siguientes elementos:

Cuadrilla de «Bombita»

Picadores.—Salustiano Fernandez, Chano; Angel Sanchez, Arriero; Dos reservas.

Banderilleros.—Antonio Bravo, Barquero; Francisco Gonzalez, Patatero; Enrique Alvarez, Morrito, Puntilero.—José Trigo, Triguero.

Cuadrilla de «Manolete»

Picadores.—Manuel de la Haba, Zurito; Ricardo Ochoa; Dos reservas.

Banderilleros.—Manuel Gonzalez, le-

sultarse con una recíproca mirada, creyeron que era llegado el caso (todo el mundo está sujeto a error) de dar un tironcito a la atadura del preso.

—¡Ay, ay, ay! gritó desahoradamente el muchacho; y como al grito se apinase la gente alrededor, y fuese afluyendo además toda la que iba entrando por uno y otro lado de la calle hasta formar un grupo que ya casi no podía revolverse la comitiva, empezó el escribano a susurrar en la oreja de los que se le iban echando encima:

—Es una mala pieza; es un ladrón que hemos cogido con el hurto en la mano... Vaya, vaya! háganse atrás! dejen paso a la justicia!

Renzo enonces, viendo que escribanos y alguaciles se ban poniendo como la cera de amarillos, dijo para sí:—Esta es la mía; si no la aprovecho, estoy perdido.—Y levantando luego la voz, gritó a los circunstantes:

—¡Amigos! yo no soy ladrón ni mal hombre, como dice ese cuervo. Me llevan a la cárcel porque ayer grité: ¡pan y justicia! Lo mismo harán con vosotros si no me ayudáis ahora.

A tan enérgico apóstrofe respondió primero un general murmullo, y luego voces manifiestas favorables al orador. Los alguaciles al principio mandan, luego exhortan, y al fin ruegan a los mas inmediatos que se hagan atrás y dejen paso libre; pero viendo que la gente, lejos de hacerles caso, se les echaba más encima con todas las trazas de sobarles la piel, sacaban los cordetes, y a nada mas atienden que a escabullirse entre el gentío para que los perdieran de vista. «El pobre escribano, que de buena gana habría hecho lo mismo a no ser por aquella pícaro capa negra que no le dejaba revolverse, pálido, jadeante y resudoso, encogíase como una pasa y serpenteaba por ver de salir a campo raso; pero a ningún lado podía levantar los ojos que no se viese con veinte siguiéndole la pista. Buscaba todos los medios imaginables de parecer un simple vecino que pasando casualmente por allí, se hubiera visto recogido por la turba como una pajilla en la nieve; y como

—Así, hombre, así: este es el verdadero modo de que te salga bien la cuenta. ¿A tí te parece que no me duele a mi parte este mal rato? Ya se vé que me duele. Pero, en portándote tú como corresponde, verás qué pronto que sales del paso. Yo he de ser el primero en tu favor, por lo mismo que te voy a dar un razonamiento; así es que lo que ahora debes hacer, y créeme a mí, que soy ya perro viejo en estos lances, es ir de fechito; sin mirar para un lado ni para otro; ni llamar la atención de la gente. Esto te lo digo por tu bien, pues así nadie se enterará de lo que te pasa, y te ahorrarás que te tomen en lenguas. De aquí a una hora lo mas, de seguro estás ya libre: la justicia anda hoy muy atareada, y lo que querrán es despachar cuanto antes... esto sin contar que yo mediaré por tí, como te he dicho. En cuanto te suelten, tú te vas a tus negocios, y nadie se enterará de que ha tenido que ver con la justicia. Vosotros (continuó dirigiéndose con avinagrado gesto a los alguaciles), a ver cómo me lo tratáis bien, pues yo me intereso por él; ¿estamos? Lo preciso para cumplir vuestra obligación, y nada mas; que no es cosa de tratar a un mozo tan juicioso y tan honrado como a un facineroso, y que además estará en libertad dentro de una hora. A ver como, aadéis de manera que nadie se entere: no es justo que este buen muchacho pase la vergüenza de que le tengan por preso: con disimulo, como si fuérais dos vecinos que fueran de paseo por la calle... ¿Habéis entendido?—Volviéndose luego a Renzo con cara tau risueña y acento tan melifluo como imprudente y ceñudo habían sido el gesto y tono con que enderezó a los alguaciles estas últimas palabras:—Ten tú juicio, le volvió a decir, haz lo que yo te aconsejo: vé tú quietecito y como si tal cosa pasara; y fíate de quien bien te quiere: con que, vamos!

Efectivamente la comitiva se puso en marcha. Renzo, bien que sencillito de suyo, no era tan de comulgar con ruidos de molino que temiese al pié de la letra todas aquellas protestas de interés que le había hecho el zorro del escribano; le-

Recalco; Francisco González, Chilquín; José García, Rubio. Puntillero.—José García, Rubio. La corrida principiará a las cuatro y media en punto de la tarde. Actuará de sobresellente, Cortijano.

PRECIOS

Palco sin entradas sombras, 120 pesetas; Barrera sin entrada sombra, 15; Balconillo primera fila sin entrada sombra, 15; Delantero grada sin entrada sombra, 750; Entrada general sombra, 7; Media entrada sombra, 405; Palco sol sin entradas, 3750; Barrera sol sin entrada, 375; Entrada general sol, 390; Media entrada sol, 270; Entrada a palco de sol y de sombra, 7.

Por el primer teniente don Emilio Zurita, Juez Instructor del Regimiento de Caballería de guarnición en Reus llama y empieza por el delito de segunda deserción al soldado Amado Oñiza Carreras, natural de Alayor.

Por tratarse de un oficial de caballería que presta sus servicios en el Escuadrón de Cazadores de Menorca, copiamos las siguientes líneas de nuestro estimado colega de Palma «La Almudaina»:

«En la mañana de ayer, se efectuó la boda de la distinguida señorita doña María del Carmen Zaforteza y Musoles con el primer teniente de Caballería don Jaime Oleza Bestard.

La boda se celebró en el oratorio de la señorial casa de la novia, y a consecuencia del luto que viste la familia Zaforteza Fontes, revistió carácter íntimo asistiendo sólo los más próximos parientes.

Verificó la ceremonia el nuevo rector de Muro Río, don Miguel Gayá y actuaron de testigos por parte de la novia su tío don Mariano Zaforteza y Crespi de Valldaura y su hermano don José Zaforteza y Musoles y por parte del novio su tío don Juan Bestard y su primo don Jaime de Oleza y de España que ostentaba la representación de su padre don Mariano de Oleza y Cabrera.

La novia vestía elegante traje negro con valiosos encajes y velo blanco, prendido con flores de zarzar.

El oratorio de la casa y los salones estaban adornados con profusión de flores.

Desearnos a la novel pareja toda suerte de prosperidades.»

Formados los apendices al amilla ramiento de Ciudadela y Mercedal y sus correspondientes términos, que han de servir de base para los repar-

timientos de la contribución territorial de la riqueza rústica, pecuaria y urbana para el próximo año de 1914, estarán expuestos al público a efectos de reclamación en la Secretaría de los respectivos Ayuntamientos, por término de quince días, a contar desde el siguiente al de la inserción del correspondiente anuncio en el Boletín Oficial de la provincia.

El anuncio citarlo aparece en el número de dicho Boletín, correspondiente al 5 del actual.

En Palma en donde tenía fijada su residencia ha fallecido la bondadosa señora doña Antonia Valent Morey, madre de nuestro estimado amigo el Notario de esta localidad don Juan Alemany.

Reciba con tan aciago motivo el señor Alemany y respetable familia, la expresión de nuestro pésame más sentido.

El sábado, según teníamos anunciado, tuvo lugar en el Teatro Principal el debut de la compañía de zarzuela que dirigen el reputado primer actor don Enrique Torrijos y el maestro director don José R. Vilalonga en la que figuran las primeras tipas señora Rosa Tarrés y señorita Angeles Torrijos.

El público llenó, no sólo en aquella función, sino en las tres que se dieron ayer, todas las localidades de aquel Coliseo, viendo con agrado que la Empresa, deferente siempre con los espectadores, ha instalado cuatro ventiladores eléctricos que hacen aquella estancia agradable.

Las obras puestas en escena han sido «La señora Capitana», «Musetta» y «Noche de Reyes», en todas las cuales han desempeñado a conciencia sus respectivos papeles, tanto las actrices como los actores.

Nos abstenemos de hacer un juicio crítico de cada artista, que de todos modos sería prematuro.

Para hoy está anunciada una extraordinaria sesión con estreno de peticas, representándose la hermosa zarzuela titulada «Noche de Reyes».

F. P. D.—Después de confortada con los Santos Sacramentos y demás auxilios espirituales, ha fallecido en San Cristóbal, tras corta y penosa enfermedad, la virtuosa señora doña Francisca Píris, hermana de nuestro queridísimo amigo y antiguo suscriptor don Simón Píris, Presidente del Comité Conservador de aquel pueblo, y tía carnal del no menos amigo nuestro el farmacéutico don Bernardo Borrás, a quienes, como

también a la demás familia, les enviamos la expresión de nuestro más sentido pésame, al par que hacemos votos para que el Señor haya acogido en su amoroso seno el alma de tan bondadosa señora.

La Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Mahón avisa a los mutuarios que de no renovar o cancelar (antes del día 30 del actual) los préstamos sobre alhajas y efectos que haya caducado el plazo y prórroga que esta Sociedad concede, se les enagenarán sus prendas mediante SUBASTA PÚBLICA el día 3 de Julio próximo (jueves), empezando a las tres de la tarde, en el local social (calle Alonso III, número 11).

La Raquel Meller

Ayer llegaron a Ciudadela a bordo del vapor de su nombre, los cinco naufragos del pailebot «Nueva Estrella», de cuyo naufragio dimos cuenta a nuestros lectores hace unos días.

La revista agrícola «En el campo» de Barcelona, se ha fusionado a «El Cultivador Moderno», notable ilustración agrícola que dirige don Raul M. Mir, habiendo entrado a formar parte de la última el personal técnico que redactaba aquella.

debutará el sábado 14

En la tarde de ayer fué declarado un nuevo caso de difteria en la calle de San Jaime de esta ciudad.

Por desgracia, en vez de amaguar aumenta dicha epidemia, habiendo causado ya bastante víctimas entre el elemento infantil.

A las seis de la mañana de ayer fondeó en nuestro puerto en viaje directo de la Ciudad Condal el vapor correo «Monte Toro» al mando de su capitán don Bernardo Cabot.

en el Teatro Principal

Cada día aumenta de un modo extraordinario el número de localidades para las secciones que tendrán lugar los días 14, 15 y 16 del actual en el Teatro Principal con motivo del debut de la incomparable y ruidosamente aplaudida canzonetista

RAQUEL MELLER

Como se admiten encargos para todas las secciones, creemos oportuno llamar insistentemente la atención de las personas que desean ad-

mirar a la célebre y genial artista, se apresoren a encargar localidades.

Ayer tarde fué detenido un caballo que andaba suelto por la calle de Santa Cecilia.

Conducido a los Establecimientos Municipales, allí se entregará a quien acredite ser su dueño.

Estos días ha terminado en la Universidad de Barcelona el curso de Literatura Española, para señoritas, que con gran éxito viene dando todos los años el doctor Parpal y Marqués.

La última lección estuvo dedicada a estudiar a Menéndez y Pelayo, del cual se exhibieron sus cuatro primeros que se conservan en el archivo de esta Universidad. También dió el doctor Parpal algunas explicaciones a las alumnas, acerca de las Ordenaciones primitivas, o sean de 1560, mostrándoles el único ejemplar que existe, que se conserva en dicho archivo así como del original de los estatutos de la Universidad de Cervera y de la Bula de Erección de la misma Universidad dada por el papa Clemente XII en 1730, cuyo ejemplar ha sido recientemente encontrado por el jefe del citado archivo universitario señor Rubió Borrás, en los trabajos de investigación que con gran éxito viene realizando.

Las alumnas del doctor Parpal, que en su mayoría son extranjeras, se mostraron muy complacidas de las explicaciones.

El sábado pasado fué denunciado a la autoridad correspondiente el hecho de que un conductor de un carro de aguas sucias, lo desaguaba en la noria de «es Cumisuris».

Tanto el conductor como el propietario de la finca han sido denunciados.

La difteria sigue causando estragos en nuestra ciudad, no pasando día sin que no se presenten nuevos casos.

Victima de tan terrible dolencia, falleció ayer una criatura de cinco años de edad, domiciliada en la calle de Pi y Margall, hija del fabricante de calzado nuestro particular amigo don Matías Cánovas, a cuyo señor lo propio que a la demás familia enviamos nuestro más sincero pésame.

Siendo hoy el Onceavo Aniversario de la preconización para el Obispado de Menorca del Excelentísimo e Ilustrísimo Doctor don Juan Torres Ribas, que se encuentra en Mahón, esta mañana la Reverenda Comunidad

de Santa María, después de la Misa Conventual ha pasado a saludar y felicitar a su estimado Prelado.

También han venido a visitarla los demás Párrocos y Clero de los vecinos pueblos.

Academia de idiomas

a cargo de

D. Miguel Oliver Amorós

Secretario Intérprete de Sanidad, por oposición; Intérprete Jurado; ex-Ayudante de Idiomas del Instituto general y técnico de Palma, de Mallorca.

Francés, Italiano, Inglés y Alemán

Clases generales y particulares.

CALLE DE GRACIA, 80 A. 6

Sociedades y Corporaciones

LA MARÍTIMA

COMPANÍA MAHONESA DE VAPORES

De conformidad con el artículo 68 de los Estatutos de esta Sociedad, nuestra Junta de Gobierno acordó que el viaje gratuito para los accionistas a que el mismo hace referencia, tenga lugar en la expedición directa a Barcelona del 14 del corriente, pudiendo regresar los excursionistas en la misma línea los días 17 y 21 y en la indirecta el día 19.

Los señores accionistas que hagan uso de dicho viaje deben presentarse a esta Dirección para tomar pasaje y pagar el derecho de transporte correspondiente, y en Barcelona en el despacho de los señores Amengual y Compañía, S. en C., Dormitorio de San Francisco, 13, bajos, para que se les señale número de camarote.—Mahón 7 Junio de 1913.—Por «La Marítima», Compañía Mahonesa de Vapores.—El Vocal Delegado, Vicente Montanari.

BANCO DE MENORCA

SOCIEDAD ANÓNIMA.—MAHÓN

Desde hoy y durante las horas de nueve de la mañana a la una de la tarde, queda abierto el pago del cupón número 2 de las acciones de este Banco en las oficinas del mismo, en las de sus Sucursales de Ciudadela y Alayor y en la Banca Arnús de Barcelona.—Mahón 6 de Junio de 1913.—El Presidente del Consejo de Administración, Rafael Mercadal Timoner. 3

Consumo Público

MATADERO

Reses cortadas los días que a continuación se expresan con su peso y procedencia:

- Día 5 Junio
1 ternero, 144 kilos, Milla Vey.
1 idem, 160, huerto de don Lorenzo G. Pons (Alayor).
1 idem, 175, Trebalguer s'estancia Nova (Villa-Carlos).
5 carneros, 73, Matías de Turrauba (Alayor).
1 idem, 10, Binisaida se Creucia (Villa-Carlos).
1 idem, 15'500, (Lorenzo Vinent.
Día 6 idem
1 buey, 415 kilos, Binigurdó (Mercedal).
1 ternero, 193'500, son Saura (San Cristóbal).
1 idem, 180'500, Sant Juan (Porrerías).
1 idem, 141'500, Luis Carretero.
2 carneros, 27, idem.
7 idem, 84, Binienfís (Alayor).
2 idem, 26, Lorenzo Vinent.
3 idem, 41'500, Binimeimut.
2 idem, 20, Mangofra Nou.

Consultorio Médico

Quirúrgico

A CARGO DE LOS DOCTORES

VALLADOLID, ROCANDIO Y CAMPOS.

Especialidades

- Enfermedades del estómago e intestinos.
Enfermedades de los ojos.
Enfermedades de la matriz y de los niños.
Consulta diaria de 11 a 1 y de 7 a ocho.
Consulta gratis a los pobres, Lunes y Jueves de 4 a 5.
Calle de Anunciavay, núm. 16.
14

Negocio verdad

Doy las instrucciones para fabricar en casa de cada cual toda clase de jabones, licores, vinos, legías, vinagres, perfumes, gascosas y refrescos. Diríjese con se lo para contestar a don Francisco Castillo, ex-fabricante de licores, Zaragoza, San Mateo de Galgo. 1-3

Anuncio

Necesitando adquirir este Regimiento de Infantería Mahón número 63, 481 camisas y 382 calzoncillos, se publica por medio de este anuncio para que llegue a noticia de los constructores de dichas prendas por si desean presentar tipos y proposiciones, éstas en pliego cerrado, antes del 30 del presente mes, en las oficinas de este Cuerpo, sitas en la calle de S. Roque, número 18.—Mahón 7 de Junio de 1913.—El Teniente Coronel Mayor, Miguel Vila.—V. B.—El Coronel, Mecino. 1-3

Pérdida

Se ha extraviado una perra poldena, de pelo rubio, de estatura regular y con la característica especial de tener un ojo blanco. Se gratificará a la persona que la haya encontrado y quiera entregarlo, pudiéndolo hacer al Recadero Mascaró de Alayor. 3-3

Coche

Saldrá de San Luis para Mahón todos los días a las ocho y media de la mañana y de Mahón para San Luis a la una de la tarde. Puntos de partida en San Luis, calle de San Esteban, y en Mahón en la Explanada. 3-3

Bote-automóvil

Se vende uno a precio económico, en Informes, Andrés Poniente, n.º 57. 2-3

jos de esos, lo que se caló perfectamente fué el gran miedo que su señoría llevaba de que se le escapase el pájaro de entre las uñas; y esta fué una razón más, entre otras mil y ciento para que el muchacho se ratificase en el plan que ya llevaba de dar un esquinazo a su comitiva en cuanto viese un cuarto de luz para dejarla plantada. Esta resolución del preso, fué lo único que sacó el escribano de toda su diplomacia para impedirle.

Con estos antecedentes filosóficos, ya el lector se explicará cómo y por qué Renzo, así que la comitiva se puso en marcha, empezó a echar ojeadas a derecha e izquierda de la calle, a hacer recortes en todas direcciones con su cuerpo, y a aguzar los oídos. Pero en las calles no era extraordinario el concurso; y aunque en el rostro de mas de un transeunte podía leerse un cierto no sé qué de sedicioso, sin embargo, todos seguían tranquilamente su camino; de manera, que sedición, propiamente hablando, no la había. El escribano iba susurrando continuamente en el oído de Renzo: —Juicio, muchacho, ten juicio: mira por tu honra, no quieras perderte. Pero el muchacho, que, entre otros pasajeros, se había especialmente fijado en tres que con los rostros encendidos iban hablando de un horno y de un almacén oculto de harina, y de que era menester un escarmiento, y otras frases por el estilo, comenzó a hacerles señas con el gesto, y sobre todo con cierta tosesita de esas que dicen: aunque parece que estoy constipado, no lo creas. Esto bastó para que los tres paisanos se pararan a examinar atentamente la comitiva; y como en pos de ellos hicieran lo mismo, no solamente otros que iban llegando, sino también algunos que, pasados ya, se volvían al oír el cuchicheo, pronto entre todos formaron un grupo que hizo repetir al escribano con centuplicado fervor aquel susurro consabido: —Cuidado, hijo, por Dios: ten juicio: mira que te vá a salir peor la cuenta; que vés a comprometer tu reputación, a perder tu honra... Pero como Renzo, lejos de hacer caso de esta plática, se fue arriscando más y más, los alguaciles, después de con-

Los señores accionistas que hagan uso de dicho viaje deben presentarse a esta Dirección para tomar pasaje y pagar el derecho de transporte correspondiente, y en Barcelona en el despacho de los señores Amengual y Compañía, S. en C., Dormitorio de San Francisco, 13, bajos, para que se les señale número de camarote.—Mahón 7 Junio de 1913.—Por «La Marítima», Compañía Mahonesa de Vapores.—El Vocal Delegado, Vicente Montanari.

Conferencias telegáficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Palma

BRONQUITIS, TOS FERINA

y toda clase de toses nerviosas y rebeldes de los catarros agudos y crónicos. curadas radicalmente con el

FERINOL

Precio del frasco: 3 pesetas.

Se vende en todas las Farmacias y Droguerías.
El que mayor en los Centros de Repostaje.



FERINOL

56

De Madrid

8 Junio.

Las Cortes CONGRESO

Nuevo discurso del señor Maura

En la sesión celebrada ayer tarde en el Congreso reanudó el debate político, siendo concedida de nuevo la palabra al fustre jefe del partido conservador don Antonio Maura, quien la tenía pedida con el fin de contestar a las múltiples alusiones de que ha sido objeto en los pasados días por los diferentes oradores que han venido tomando parte en el citado debate.

Los partidarios del señor Maura aumentan de día en día y prueba de ello era la expectación que reinaba para oírle y lo enorme de la concurrencia que acudió ayer a la Cámara. Empieza su discurso el señor Maura rechazando los ataques que en sus discursos le han dirigido los republicanos en especial don Pablo Iglesias y el señor Alvarez, agregando que en todos sus actos creyó obrar en justicia y que si en alguno pudo equivocarse no son ellos los verdaderos juzgadores, ya que el juez inapelable de todo gobernante es la opinión pública.

Los republicanos, agrega, pretenden hacer ver que no han pactado con los gobiernos liberales que se han venido sucediendo desde 1909 y que lo que han hecho ha sido combatirlos, pero todos sabemos que esto no es cierto ya que ha existido un contubernio bochornoso que el orador detalla cumplidamente.

Para defender y afirmar la monarquía, exclama el señor Maura, para defenderse de los ataques de los de las derechas e izquierdas, no es necesario pactar con los elementos antidinásticos, ya que con ello se corre a veces gran peligro; para afianzar la monarquía el método mejor es el pacto de los partidos que se titulan defensores del Rey y del Trono y así unidos pueden librarse serias batallas contra los enemigos del régimen, casi siempre con seguridades de éxito.

Mi anterior discurso pronunciado en el transcurso de este debate, ha sido combatido, agrega, pero como en él puse todo mi sentir, como en él expresé cuanto pienso y siento y cuanto pienso y sienten quienes siguen mis inspiraciones, a pesar de haber sido combatido rudamente, vuelvo a estos escaños para ratificar cuanto dije y sintiendo en el alma que los requerimientos amistosos que hice al Gobierno para que se dejase de males consejeras haya sido desatendido.

De seguir el Gobierno por estos derroteros me obligaréis a que sofoco mi pensamiento y que ahogue los dictados de mi conciencia y tendré por seguro que si apoyados por una alta confianza perseveraréis en vuestra política y el éxito corona vuestra labor, cosa que dudo, entonces yo y los míos no tendremos inconveniente alguno en declarar que íbamos equivocados.

El señor Maura manifiesta que la opinión es católica y que el Gobierno pretende gobernar en contra de la opinión, por lo cual cree llegado el caso ahora que el pueblo conoce los proyectos del gabinete actual, ir a las urnas y entonces la fuerza de la opinión dirá quienes son los que están en su lugar, los que luchan por que España sea Católica y los que dirigen todos sus esfuerzos a descautelizarla.

Dice que el señor Azcarate en su discurso se olvidó al tratar la cuestión religiosa, de esa gran masa de católicos, que es contraria a estas reformas que a la fuerza quiere el actual Gobierno hacerle tagar.

Agrega que el señor Alvarez en su discurso dijo que se vieran muchas paradojas en política y manifiesta que él es muy cierto, ya que él, jefe del partido conservador, tildado de absolutista, es más democrata que muchos republicanos, pues en su programa admite todas las propagandas, mientras que muchos republicanos sólo quieren la suya.

Catifica de magistral el discurso pronunciado por el señor Mella, agradeciendo las frases de elogio que tuvo para con él y mostrándose en un todo conforme con lo que dijo sobre la enseñanza del catecismo en las escuelas.

Contestando al señor Azcarate dice que aun cuando gobernarán los conservadores, mientras los republicanos se limitaran a actuar como ciudadanos serían respetados en su fraternidad, pues nadie como él sabe respetar el derecho del prójimo, pero que el día que quisieran portarse como facciones caería sobre ellos todo el peso de la ley que es el cumplimiento del derecho.

Refiriéndose a la actitud de los señores Azcarate y Alvarez respecto a la monarquía, se encara con ellos y les dice que lo que pretenden es volatilizar la monarquía en su crisis, haciendo una revolución sin sangre, don Melquides interrumpe al orador exclamando ¡Exacto!

El señor Maura a irado replica diciendo: Adivino vuestros planes y veo que no sería una monarquía lo que vosotros formarais sino un escarnio de monarquía.

Pronuncia brillantes párrafos en honor de la patria y exclama como final de su grandilocuente discurso: ¡Lo peor que puede suceder a un pueblo es que del Alcazar del Poder se haya marchado el principio de autoridad.

La ovación que se produce entonces es muy grande, siendo el orador muy felicitado.

Contestando a Maura De co testar al señor Maura se encargó el jefe del Gobierno señor conde de Romanones, quien como es de suponer, no estuvo a la altura de las circunstancias.

El conde fué muy breve, limitándose a negar el contubernio con los republicanos y agregando que como la política que seguía el Gobierno era honrada y provechosa para la monarquía, no pensaba en rectificarla.

Maura rectifica Una vez terminado su discurso el conde, don Antonio Maura se levanta a rectificar, sosteniendo que a pesar de cuanto diga el jefe del Gobierno, la política que viene practicando es sumamente arbitraria, en especial para lo que concierne a los conservadores.

no, la política que viene practicando es sumamente arbitraria, en especial para lo que concierne a los conservadores.

Fuego grabado

Después de la rectificación del señor Maura, se aviva el debate por momentos, interviendo en él aunque brevemente varios oradores.

El conde dice que los conservadores se ofuscan al juzgar su obra, pues el año que tiene solamente es a la unión de los partidos dinásticos para favorecer la monarquía.

El señor Azcarate defiende las propagandas republicanas y pide libertad para él.

El señor Maura dice que lo que pretende es propiciar la revolución y que se declare lícita su propaganda.

El señor Azcarate replica que ellos no se proponen hacer el daño que presagia el jefe de los conservadores, ya que aun cuando triunfaran, la religión no desaparecería de España, ya que ellos lo que pretenden es la libertad de cultos.

El señor Larrroux niega que las izquierdas hayan puesto el veto a los conservadores y pide al señor Maura a ver si caso de que el Rey le ofreciera el poder a ver si lo aceptaría, a lo cual no contesta el señor Maura, limitándose a sonreír.

Interviene Mella

Para final del debate interviene el señor Mella, quien dirigiéndose al señor Azcarate le dice clara y rotundamente que tiene un falso concepto formado de la religión y en grandilocuentes párrafos que arranca estruendosas ovaciones defendiendo la Religión y la Iglesia.

Don Melquides Alvarez pronuncia breves frases defendiendo el ya difunto boque de las izquierdas.

El señor Maura sostiene cuanto ha dicho y acaba presagando para España un negro porvenir si los gobiernos liberales no rectifican su conducta; yo por mi parte agrega no tengo nada que rectificar ya que tengo una lema y este es el cumplimiento del deber y en todos los actos de mi vida he sabido ceñirme a él. (Gran ovación.)

Romanones insiste en no rectificar su línea de conducta y el señor Maura se ratifica en su actitud.

Terminado este vivo debate, el presidente suspendió la sesión.

SENADO

En el Senado el señor Maura combatió rudamente el proyecto de mancomunidades, el cual fué defendido briosamente por el obispo de Jaca.

Después de breve discusión, fué levantada la sesión de la Alta Cámara.

Magistrado a Palma

Por el ministerio de Gracia y Justicia ha sido destinado a prestar sus servicios en la Audiencia de Palma, el Magistrado don Emilio Velaz.

Las bajas españolas de Larache

Se ha recibido un telegrama oficial en el Ministerio de la Guerra dando cuenta de que a las ocho de la mañana del viernes salió de Larache una columna al mando del teniente coronel señor Bermudez de Castro, la cual sostuvo vivo tiroteo con los moros, resultando muertos el teniente Bermudez y el soldado Molina y heridos el capitán Anvargon y los soldados Benito Miguel, Antonio Cabrera y Tomás Gómez, todos ellos de infantería de Marina y de las otras armas resultaron heridos el teniente José Nuñez Castro, el sargento Emilio Bataña, el cabo Adolfo Perez, el tambor Isidoro Ibañez y los soldados Juan Lardein, Damian Ibañez y Daniel Font.

Las bajas del enemigo fueron numerosas.

DE MADRID

9 Junio.

Embrollo político

Sigue la prensa de todos matices dedicando gran extensión a la cuestión política, conviniendo todos en que es muy embrollada la situación del actual Gobierno, hablándose solo de crisis.

El debate político, en vez de arreglar la situación la ha empeorado y todo hace presajiar que el Gobierno está dando las últimas boqueadas, asegurándose que no han de transcurrir cuarenta u ocho horas, sin que la crisis esté planteada.

El discurso de Maura

Es objeto tambien de muchos y muy favorables comentarios el discurso últimamente pronunciado por el señor Maura, y en vista de la actitud que los radicales y republicanos han tomado durante estos últimos días, son muchos los que opinan que no será el señor Garcia Prieto quien sustituya al Conde en el poder, sino el propio señor Maura.

Romanones desahogado

Fatigado sin duda el Conde de Romanones por lo mucho que estos días ha tenido que bregar en ambas Cámaras, aprovechó la tregua de ayer, para salir al campo y descansar.

Esperando acontecimientos

Hoy debe votarse en el Senado una proposición incidental presentada por algunos senadores liberales en contra del proyecto de mancomunidades.

Como la situación del Gobierno es en la Alta Cámara sumamente difícilísima, se espera con ansiedad el resultado de esta votación, ya que quienes están en el secreto creen que ha de ser derrotado.

Consejo suspendido

Es objeto de muchos y muy variados comentarios la suspensión del Consejo de ministros, anunciado para la noche de ayer.

Dace como seguro que hoy tendrá lugar y como reinan varios pareceres entre los ministros, es creencia general que se avicinan graves acontecimientos políticos, pudiendo ser resultado de dicho consejo la routura del Gabinete.

Melquides contento

Quienes no se percatan estos días de mostrar su contento son los que siguen la política de don Melquides Alvarez, ya que su jefe les ha asegurado que se hallaban cercanos al poder, y es tal la seguridad que tienen de ello, que aseguran es un hecho la designación del señor Garcia Prieto para formar Gobierno indicando de paso la cartera que ha de desempeñar el señor Alvarez.

Radicales y socialistas

Los socialistas y ciertos republicanos de Madrid han celebrado estos días importantes reuniones en las cuales se acordó hacer público en la prensa, haber visto con desagrado la actitud adoptada en el Congreso por los señores Alvarez y Larrroux, es especial este último que apenas oyó atacar al señor Maura.

Con tal motivo los periódicos radicales y socialistas se dirigen mutuamente ataques.

Asuntos a tratar

Entre los asuntos que han de tratarse en el Consejo de Ministros que hoy se debe celebrar, figura la actitud del señor Montero Rios, creyéndose que el Gobierno se negará en absoluto a acceder a la fórmula propuesta por el presidente del Senado en el asunto de las mancomunidades y como consecuencia de ello se le admitirá la renuncia, acordándose acto referido la persona que ha de sustituirle en el cargo.

Todo menos dimitir

En la sesión que se celebrará hoy en el Senado es probable que se prorogue la cuestión de confianza al pasarse a votación la proposición incidental presentada sobre el proyecto de mancomunidades.

Si como sucedió en el Congreso, personalidades significadas del liberalismo, votan en contra del proyecto, el Gobierno será derrotado, pero por ello abandonará el poder, ya que se cuidará Romanones de dorar la píldora, imitando al difunto señor Canalejas que en un caso idéntico tampoco dimitió.

Fiesta diplomática

En la legación de Portugal tuvo lugar anoche una brillantísima fiesta en honor del cuerpo diplomático acreditado en la Corte.

Al acto asistió el Gobierno en pleno y mientras la mayoría de los asistentes se divertía, era objeto de muchos y muy variados comentarios una extensa conferencia que estaban celebrando los señores conde de Romanones, Garcia Prieto y Alba, creyéndose por algunos que el conde pretendía conquistar al marqués de Albuermas para que aceptara la Presidencia del Senado que deja vacante su suegro.

El señor Garcia Prieto parece no se muestra propicio a ello.

La fórmula de Montero

La fórmula que propone el señor Montero Rios en el asunto de las mancomunidades, es que se acepte la enmienda presentada por el señor marqués de Santa Maria, la cual es rechazada enérgicamente por el Gobierno por creer desvirtuado en un todo la esencia del proyecto.

El Gobierno ha declarado que sienta la actitud del señor Montero pero que en modo alguno puede acceder a su petición.

Por tanto el proyecto será mantenido íntegro, abordándose hoy de frente la cuestión, por lo cual será pedida votación nominal.

Montero Rios enérgico

El señor Montero Rios hallase sumamente disgustado ante la actitud de intransigencia del Gobierno, habiendo declarado que una vez abandonado el sillón presidencial, él y sus amigos irán a tomar asiento en los escaños, para desde ellos combatir el proyecto que ellos concipían perjudicial para la nación.

De Marruecos

Los moros levantiscos

Han llegado a Ceuta los protones que prestan el servicio de correos entre Alcazar y Larache y Arzila, los cuales dicen que dada la actitud levantisca de los moros, se hace cada día mas difícil el cumplir con su cometido, pues los moros cojen a los protones españoles y después de maltratarlos les roban la correspondencia, habiéndose visto alguno de ellos precisado para salvarla, a tenerla que entregar a protones extranjeros, pues de otro modo no hubiesen llegado a su destino.

El Raisuli en acción

Dice se que mientras dure la ausencia del famoso bandido El Raisuli, su hermano le sustituirá en el cargo de Bajá de Arzila.

El Raisuli desapareció de la plaza la noche anterior al ataque de los moros a nuestras posesiones, por lo cual créese que alienta y dirige a nuestros enemigos.

VERGER.

Mosquiteros

Gran novedad. En casa SINTES. Muebles de Mahón. 12-25

Teatro Principal DE MADRÓN

Extraordinaria sesión para esta noche a las nueve

Gran compañía de zarzuela dirigida por el primer actor Don Enrique Torrijos y por el Maestro Director Don José Villalonga

PROGRAMA

Se exhibirán las hermosísimas pautas tituladas

En tiempos antiguos
Sueño de noche de invierno
El nuevo municipal

Se podrá en escena la hermosa zarzuela en un acto y cuatro cuadros

NOCHE DE REYES

Precios económicos.

Para mañana la zarzuela en 1 acto LA REINA MORA

Boletín Diario

Oficinas públicas

Gobierno Militar.—Horas de despacho: de 9 a 1.—Calle de Isabel II.

Delegación del Gobierno.—De 9 a 1.—Calle de Gracia.

Ayuntamiento.—De 9 a 1.—Plaza de la Constitución.

Juzgado de 1.ª Instancia.—De 9 a 1.—Claustro del Carmen.

Juzgado Municipal.—De 9 a 1.—Alonso III.

Aduana Nacional.—De 9 a 1.—En los muelles de Sol a Sol, Andén de Poniente.

Delegación de Hacienda.—De 9 a 1.—Andén de Poniente.

Comandancia de Marina.—De 9 a 1.—Calle del Carmen.

Giro Mutuo.—De 9 y media a 12 y media.—Puenle del Castillo.

Zona de Reclutamiento.—De 9 a 1.—Calle de San Roque.

Biblioteca Pública.—De 9 a 2.—Plaza de San Francisco.

Museo Municipal.—Los jueves de 3 a 5 y los domingos de 10 a 12, en el Ateneo Científico, Literario y Artístico.—Plaza del Príncipe.

Dispensario Oftalmológico Municipal y Consultorio de enfermedades quirúrgicas (Hospital Civil).—Consulta: los lunes, miércoles y viernes de 9 a 11 de la mañana.

Giro postal.—En las Oficinas de Correos todos los días de 9 a 1.

Comunicaciones

Estación de Telégrafos.—Permanente.—Calle de San Fernando.

Central de Teléfonos.—Permanente.—Calle del Bastión.

Oficinas de Correos.—Calle de Isabel II.

HORAS DE DESPACHO

Certificados y valores

Todos los días de 9 a 12; además los lunes y miércoles de 18 a 19 y los jueves y domingos de 15 a 16.

Giro postal

Todos los días de 9 a 12.

Paquetes postales

Imposición: todos los días de 10 a 12.

Entrega a destinatarios: todos los días de 11 a 13.

Lista

Todos los días de 10 a 13.

Recogida de buzones en las expendedorías

Una recogida se verifica todos los días a las 13; y los días de correo, otra una hora y media antes de la salida de los vapores.

Compañía Automóviles de Menorca

SALIDAS PARA CIUDADELA

Una expedición diaria a las 7:30 al precio de 4 pesetas.

Los miércoles y domingos sale una hora después de la llegada del vapor.

Duración del trayecto, 2 horas.

Curación rápida del dolor de cabeza

Probad las acreditadísimas

Obleas rosadas G. Pons

Desaparecen en 10 minutos toda clase de dolores de cabeza por fuertes que sean, dando también muy buen resultado en las NEURALGIAS.

No contienen Antipirina, Fenacetina, Opio ni morfina.

Precio de la caja 1'25 pesetas.

De venta en la farmacia del AUTOR, Doctor Orfila, 12.



OSRAM

Filamento estirado

Superior a todas

PROBARLA ES ADOPTARLO

Depósito Lorenzo Conforto

PORTAL DE MAR 16.

4-45

ACADEMIA TÉCNICA

TELEGRAFIA SIN HILOS. Cursos teórico-prácticos preparatorios para radiotelegrafistas

PROFESORES: HERNANDEZ primer Teniente de Ingenieros radiotelegrafista militar; FERNANDEZ

Sección preparatoria para carreras militares, Ingenieros Industriales, Caminos, Ayudantes de Obras Públicas.

Director Laclaustra, Capitan de Ingenieros

Cortes, 575, 2.º y 3.º—Barcelona.

Se admiten internos.

Para Montevideo y Buenos-Aires

Servicios de la Compañía Transatlántica

Saldrán de Barcelona el día 3 de cada mes un magnífico vapor de dicha Compañía para Montevideo y Buenos-Aires y el 21 de cada mes un vapor francés de la Societé Generale.

Extraordinarios los días 18 y 21 junio 1913

Saldrán de Barcelona directos para Montevideo y Buenos-Aires los magníficos vapores italiano, y francés.

Tomaso di Savoia SALTA

Y extraordinario también el 3 de julio, el vapor español

Alfonso XIII

buc harán su travesía en 15 días.

Para informes y demás, dirigirse: en Ciudadela á D. Juan Lopez, Alfonso III, número 46, y en Mahón á D. José Llopis, plaza Carmen, número 10.

Talleres Tipográficos de Sucesores de Parpal

R. Abundancia 16---Sucursal, Nueva 10

En estos Talleres se ha recibido un bonito surtido en orlas, viñetas y tipos para impresiones finas, programas, carnets, menús, cartas y sobres comerciales, facturas, etc, etc.

Impresos oficiales a precios reducidos

Libretas de alquiler, listas de embarque, fés de vida, altas de contribución industrial, expedientes matrimoniales, permisos para construcción de botes, etc, etc.

En la sección de librería, libros de comercio de toda clase de rayados, libretas, agendas, cuadernos de notas y existencia en artículos de escritorio última novedad.

Especialidad en tarjetas de visita y comerciales en participaciones matrimonio y de natalicio.

Ningun enfermo del ESTÓMAGO é INTESTINOS

por crónica y rebelde que sea su dolencia debe desesperarse. Muchos son los que han consultado con notabilidades médicas de París, Londres, Berlin, New-York, Roma y Madrid, sin encontrar alivio con otros tratamientos y en cuanto dichos médicos les han recetado el ELIXIR

SAIZ de CARLOS

(STOMALIX)

han recobrado la salud con su uso, largos años perdida.

Con mucha frecuencia las fermentaciones anormales del estómago producen acedias y vómitos que se corrigen inmediatamente con este medicamento quitándose las náuseas, dolores, ardores epigástricos, aguas de boca y tendencia al vómito, la digestión se normaliza, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, aumentando de peso si estaba enflaquecido.

De venta en las principales farmacias del mundo, y Serrano, 30, MADRID. Se remita por correo folleto á quien lo pide



¡Caballeros! ¡Señoras! ¡Niños!

USAD SIEMPRE A DIARIO

POLVOS NOEL

Los médicos mas eminentes los recomiendan para los escogidos de los niños, ardores, granos, rojeces, erupciones, grietas, sarpullidos, quemaduras y demás irritaciones cutáneas e higiene de la piel.

NOEL evita el mal olor del sudor en pies y sobacos. NOEL único que cura, suaviza y entona la piel. NOEL para los caballeros después de afeitarse es imprescindible, pues evita el ardor de la navaja y previene de cualquier infección. NOEL el mejor para el toilette de señoras. NOEL es indispensable después del baño. NOEL excelente antiséptico el mejor de todos! exigid la marca. Botes, presentación exquisita, ricamente perfumados. Unico agente en España: Joaquín Pau, calle Mallorca, 184, Barcelona.

UNICOS DEPÓSITARIOS:

Olives Hermanos-LE PRINTEMS-Mahón

75-75

SOBRE-MONEDERO

para la circulación por correo de valores en metálico

Servicio Postal Oficial creado por R. D. de 30 Nbre. 1899

El sobre Monedero circula entre todos los pueblos de la península, Islas Baleares, Canarias, y costa de Africa, y donde no haya Administración de Correos están obligados a admitirle á la circulación los carteros y peatones rurales. El Sobre Monedero es el medio mas cómodo, sencillo y seguro para remitir dinero por correo, certificado, desde 5 céntimos hasta 50 pesetas; en cualquier clase de moneda y en toda clase de fracciones.

Con el Sobre Monedero se evitan al público las molestias de todos los sistemas de giros; no es necesario el requisito de conocimiento y se entrega por el cartero en el domicilio del destinatario, aunque sea en la aldea mas pequeña. Indispensable para encargos al comercio, suscripciones de periódico, pedidos de libros, pensiones, mesadas etc., etc. Único que resuelve las dificultades del giro en pequeñas cantidades. El Sobre Monedero tiene la garantía del Estado que abona cantidad declarada en caso de extravío. El Sobre Monedero se vende en los estancos, administraciones, estafetas de correos y carterías, librerías, tiendas de objetos de escritorio, etc., etc., al precio de 25 céntimos. Los pedidos de los estancos se harán en las oficinas de la Compañía Arrendataria de Tabacos en cada provincia; los demás pedidos á las oficinas de la Sociedad del Sobre Monedero. Se abona un buen premio de venta. Se desean representantes activos para capitales de provincias y pueblos importantes.-Oficinas: Serrano 16, Madrid.

JABON HERMIT

El JABON HERMIT es perfectamente puro. Es el mejor para ser usado en casas particulares. Economiza tiempo, dinero y trabajo. Es el placer de la mujer. Se puede usar con agua caliente o fria. Es conveniente para la salud. Es el ideal de la Matrona Inglesa.

Probadlo y lo usareis siempre

Representante y Depositario en Mahón, L. GOMILA, Nueva, número 40

25-25

CHOCOLATES

de la acreditada Fábrica de DOMINGO ANDREU, Palma de Mallorca. Los mejores y de fabricación esmerada. Sin mezclas de ningún género.

Representante en Mahón, LORENZO GOMILA, Frailes, 26.

25-25

Imp. Sucesores Parpal, Rampa Abundancia, 16, Mahón

Societé generale de Transports marítimes à vapeur

Línea directa para el Río de la Plata

Saldrá de Barcelona el 21 de junio directamente para Buenos-Aires, el magnífico y rápido vapor francés

SALTA

admitiendo carga y pasaje. Consignatarios en Barcelona: Ripoll y C.ª, Dormitorio en San Francisco 25, principal.—Barcelona.

Este anuncio está aprobado por la Junta local de Emigración de Barcelona.